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Aos sete dias do mês de julho de dois mil e vinte, às quatorze horas, realizou-se por 5 
Skype a quinta reunião ordinária da Coordenadoria de Pós-Graduação do ano de 6 
dois mil e vinte para tratar do seguintes assuntos: 1) Encerramento do Semestre; 7 
2) Outros assuntos. A reunião, presidida pelo Coordenador do Programa de Pós-8 
Graduação em Odontologia da UniEVANGÉLICA, Prof. Brunno Santos de Freitas 9 
Silva, estando presentes os seguintes membros da Coordenadoria: Profa. Priscilla 10 
Cardoso Lazari, Profa. Cyntia Rodrigues de Araújo Estrela, Profa. Carolina Cintra 11 
Gomes, Prof. Helder Fernandes de Oliveira, Prof. Orlando Aguirre Guedes, Profa. 12 
Fernanda Paula Yamamoto, Prof. Marco Aurélio de Carvalho e o Prof. Diogo 13 
Rodrigues Cruvinel, a Profa. Juliane Guimarães de Carvalho e representante 14 
discente Ana Cláudia Dezzen Gomide. O Prof. Brunno cumprimentou a todos e 15 
iniciou agradecendo o empenho dos professores nesse momento que estamos 16 
vivendo, mesmo com todas as dificuldades não tivemos atraso nenhum nas 17 
disciplinas o programa se manteve altamente ativo com muitas propostas de 18 
atividades, mesmo em meio as adversidades conseguimos manter um excelente 19 
nível. Agradeceu também pelo empenho nas disciplinas, pois temos notado o 20 
desenvolvimento dos alunos que foi muito grande, nas disciplinas que o Prof. Brunno 21 
participou os alunos mostraram altíssimo rendimento não deixando nada a desejar 22 
em comparação a modalidade presencial, foi um semestre maravilhoso, porém 23 
repleto de desafios. Para o preenchimento da Plataforma Sucupira de 2019 não 24 
tivemos o apoio governamental que esperávamos, tivemos apenas uma extensão de 25 
45 dias a mais e devido a mudança de presidência da CAPES teremos até 26 
20/12/2020 para enviar os dados referentes a 2020, data muito apertada, ainda 27 
teremos muitos projetos, publicações, muitas ações em andamento que não 28 
conseguiremos colocar de forma concreta na plataforma e isso pode trazer um 29 
prejuízo grande na avaliação, é o que tem preocupado bastante, mas vamos nos 30 
organizar para cumprir essa data. Os professores compartilharam um pouco da 31 
experiência nesse período, Profa. Cyntia, falou que foi uma experiência única que 32 
todos tiveram que se adaptar, aqueles que apresentaram resistência no início agora 33 
agradecem pela oportunidade de terem conseguido aprender a lidar com essa 34 
tecnologia das aulas a distância que eles não teriam aprendido se não fosse a 35 
pandemia. Tiveram algumas aulas que eles gostariam que tivessem ocorrido 36 
presencialmente, como foi o caso da revisão sistemática, mas não teve como, talvez 37 
depois possamos remarcar essa atividade em outro momento, mas de forma geral 38 
houve um crescimento de todos a resistência inicial foi vencida. Profa. Priscilla, falou 39 
que foi de muito sucesso, os alunos participaram bastante de todas as atividades e 40 
talvez o que tenha pesado um pouco para os alunos foi o fato de termos tido pouco 41 
tempo de convívio antes da pandemia, então essa parte de contato pessoal com a 42 
turma e os professores podem ter deixados os alunos um pouco triste, mas em 43 
termos de aprendizado não ficou nada a desejar, a maturidade foi ainda maior que 44 
na primeira turma, os alunos estão sendo bem qualificados. Prof. Brunno falou sobre 45 
o processo seletivo que só está sendo possível devido as lives e aulas abertas, 46 
todos se mantiveram altamente ativos, que continuem, a repercussão foi enorme e 47 
contribuiu muito para a formação dos alunos e também através dessas ações 48 
garantimos alunos para os próximos processos seletivos e parabenizou a todos. 49 
Convidou os professores que puderem ajudar na etapas do processo seletivo da 50 



                                                                      
candidata Marta Pastro, as provas estão agendadas para quinta e sexta-feira e a 51 
análise de currículo para segunda-feira, sem a presença da candidata, as 52 
professoras Priscilla e Carolina e também o prof. Marco se dispuseram a colaborar. 53 
Prof. Brunno expressou seu contentamento em relação aos trabalhos aprovados no 54 
SBPqO. O trabalho da Ana Cláudia orientanda do Prof. Brunno, Alessandra 55 
orientanda da Profa. Cyntia, Mariane orientanda da Profa. Priscilla, Naysa 56 
orientanda do Prof. Marco, Luan orientando do Prof. Helder e Denise orientanda da 57 
Profa. Carolina, o coordenador parabenizou a todos. Sugestão da representante 58 
discente e docentes, vincular crédito a atividades complementares, participação em 59 
evento com apresentação de trabalho vinculado a dissertação. O colegiado 60 
concordou com a sugestão. Prof. Brunno falou sobre acrescentar mais uma 61 
disciplina como obrigatória, como já havia comentado em reuniões anteriores, uma 62 
disciplina metodológica, “Concepção do ensino superior”. Prof. Orlando falou, 63 
visando que o programa vem preparando muito bem o aluno na questão da 64 
montagem de material didático a disciplina como obrigatória acrescentará um algo 65 
mais para que todo pós-graduando tenha uma formação docente qualificada no 66 
programa, para que isso não seja algo optativo. O colegiado aprovou a disciplina 67 
como obrigatória. Ana Cláudia, representante discente, deixou registrado que o 68 
semestre foi muito proveitoso, que as aulas online e as orientações não deixaram 69 
nada a desejar, apesar da distância física. Acompanhou também aulas da 70 
graduação e foram excelentes. Parabenizou o PPGO. Prof. Brunno agradeceu a Ana 71 
Cláudia e a todos alunos que sem eles nada disso seria possível, o PPGO não seria 72 
esse excelente programa. O coordenador falou sobre a avaliação da Capes, é 73 
necessário trabalhar com mais publicações qualificadas com alunos, o nível de 74 
publicação de artigos ainda está muito baixo. Comentou sobre sua experiência de 75 
que muitas vezes para publicar 5 artigos qualificados é preciso enviar 10 e até 76 
mesmo 12 artigos, pois as revistas demoram a responder e o nível de exigência está 77 
aumentando cada vez mais, precisamos potencializar as revisões sistemáticas, 78 
publicações de protocolos. Investir nos projetos para sair artigo bom ligados a 79 
dissertação de seu aluno, o ideal são 2 produtos, com discente, por ano. 80 
Parabenizou os professores que tiveram artigos aceitos e agradeceu a comissão de 81 
auto avaliação que fez um projeto maravilhoso, que será um elemento muito 82 
importante na avaliação do programa pela CAPES. Vamos disparar aos alunos um 83 
formulário do Google para preenchimento de avaliação do programa que contém 84 
itens importantes que constam na ficha de avaliação da CAPES. O coordenador 85 
pediu o apoio dos professores para esclarecer a importância dessa auto avalição 86 
aos alunos. Lembrou que o prazo para a qualificação dos alunos da turma de 2020 é 87 
até dezembro de 2020 e a defesa da turma de 2019 é até março de 2021, mas 88 
sugeriu trabalhar com a data de janeiro para que consigamos resolver todas as 89 
adversidades sem precisar prorrogar. A formação de recursos humanos é muito 90 
importante e só é atestada com defesas. Comunicou que as férias dos docentes 91 
será de 20/07 a 04/08, o retorno das aulas está previsto para a segunda semana de 92 
agosto dia 15. Não tendo nada mais a tratar, Prof. Brunno agradeceu a todos e a 93 
reunião foi encerrada às 16h27min e foi lavrada a presente ata, que segue assinada 94 
pelos membros presentes. 95 


